



Centro de recursos
africanistas de euskadi



Nazioarteko Elkartasuna
Solidaridad Internacional

DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS

El Proyecto para la Defensa de los Derechos Humanos en el Este y el Cuerno de África está diseñado para fortalecer la labor de los defensores de derechos humanos en la región mediante la reducción de su vulnerabilidad al riesgo de persecución y por la mejora de su capacidad para lograr la eficacia en la defensa de los derechos humanos.

Los ocho Estados de Oriente y el Cuerno de África varían enormemente en tamaño, población, y el ingreso per cápita, aunque la mayoría se encuentran entre los países menos desarrollados del mundo.

Poseen una amplia gama de sistemas políticos con diferentes grados de libertad política real o verdadero respeto de los derechos humanos. Han sido en su mayoría independientes de la dominación colonial al menos desde el decenio de 1960, con la excepción de Etiopía que nunca ha sido colonizado.

La mayoría abarca un gran número de grupos étnicos y raciales con diferentes culturas, religiones y lenguas, con la excepción de Somalia, con sus casi homogénea población.

Su labor se centra en Yibuti, Eritrea, Etiopía, Kenya, Somalia y Somalilandia, Sudán incluido el sur del Sudán, Tanzania y Uganda.

www.protectionline.org/EHAHRD-Net

El **Centro africano de la Resolución Constructiva de Conflictos, ACCORD**, es un una organización sudafricana basada en la sociedad civil que trabaja en todas partes de África para ofrecer soluciones creativas a los desafíos planteados por el conflicto sobre el continente. El objetivo primario del ACUERDO es influir en acontecimientos políticos aportando el diálogo y el desarrollo institucional como una alternativa a la violencia armada y el conflicto prolongado.

www.accord.org.za

El **Reencuentro Africano por la Defensa de Derechos Humanos** es una organización no gubernamental creada el 21 de abril de 1990 en Dakar, sede central. En sus objetivos se define como defensora de los derechos humanos en general, velando por la dignidad humana, la convivencia pacífica y la defensa del Estado de Derecho. Para lograr esos objetivos

trabaja en la difusión de la Carta Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos, asiste jurídicamente a las víctimas de violaciones de sus derechos y realiza tareas de formación y movilización pública.

www.raddho.org

Human Rights Watch es una organización dedicada a proteger los derechos humanos de toda persona, en cualquier parte del mundo.

Compartimos, con las víctimas de violaciones de derechos humanos y los defensores de estos derechos, un deseo de justicia: combatir la impunidad, prevenir la discriminación, defender las libertades políticas y prevenir atrocidades en tiempos de guerra.

[Informe]

www.hrw.org

Petición Humanitaria

Documento que analiza la actuación de Naciones Unidas en la crisis mundiales humanitarias: Somalia, Sudán, Chad, Costa de Marfil, República Centroafricana, República Democrática del Congo.

[Informe]

Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas – Página principal de la Región de África Negra.

www.ohchr.org

Control Ciudadano es una red internacional de organizaciones ciudadanas que lucha por la erradicación de la pobreza y sus causas con el fin de asegurar la distribución equitativa de la riqueza y la realización de los derechos humanos. Estamos comprometidos con la justicia social, económica y de género

www.socialwatch.org

El UNFPA, Fondo de Población de las Naciones Unidas, es una agencia de cooperación internacional para el desarrollo que promueve el derecho de cada mujer, hombre y niño a disfrutar de una vida sana, con igualdad de oportunidades para todos. El UNFPA apoya a los países en la utilización de datos socio-demográficos para la formulación de políticas y programas de reducción de la pobreza, y para asegurar que todo embarazo sea deseado, todos los partos sean seguros, todos los jóvenes estén libres de VIH/SIDA y todas las niñas y mujeres sean tratadas con dignidad y respeto

www.unfpa.org



Centro de recursos
africanistas de euskadi



Nazioarteko Elkartasuna
Solidaridad Internacional

PROTECCIÓN A LOS REFUGIADOS Y DESPLAZADOS INTERNOS

Un **refugiado** es una persona que “debido a fundados temores de ser perseguida por motivos de raza, religión, nacionalidad, pertenencia a determinado grupo social u opiniones políticas, se encuentre fuera del país de su nacionalidad y no pueda o, a causa de dichos temores, no quiera acogerse a la protección de tal país...”. La convención de Ginebra de 1951, estatuto de los refugiados, acuerdo internacional que garantiza la protección a los refugiados en todos los países adheridos.

El comité español del ACNUR publica este documento: ***La protección de los refugiados 2007-2008, y el papel del ACNUR.***

[Informe]

Los **desplazados internos** son las personas o grupos de personas que se han visto obligadas a huir de su hogar para escapar de un conflicto armado, de situaciones de violencia generalizada o de violaciones de los derechos humanos. También se consideran desplazados a muchos otros millones de civiles que han perdido sus hogares como consecuencia de desastres naturales, aunque el ACNUR normalmente no está involucrado con este segundo grupo. Permanecen dentro de sus países de origen, y a menudo no pueden acceder ni a la protección ni a la asistencia que se otorga a los refugiados. Legalmente quedan bajo la "protección" de sus propios gobiernos, incluso aunque el propio gobierno haya causado su huida, o se haya mostrado incapaz de proteger a sus ciudadanos de grupos rebeldes o de la violencia generalizada. Naciones Unidas calcula que existen unos 24,5 millones de desplazados, repartidos por 52 países, la mitad de ellos en África.

El comité español del ACNUR publica el boletín ***Los desplazados internos. Preguntas y respuestas.***

[Informe]

www.eacnur.org/

Agencia de la ONU para los Refugiados – UNHCR

La Petición Global, publicado en noviembre de 2007, ofrece una visión de conjunto de las operaciones de la agencia. Aunque diseñado principalmente para gobiernos y los compañeros del UNHCR, ellos son una guía inestimable para lectores generales sobre las operaciones mundiales del UNHCR.

[Informe África Negra] (En inglés)

También se puede consultar el informe global desglosado por zonas geográficas en la siguiente enlace. (En inglés)

www.unhcr.org/publ/3b7b87e14.html

www.unhcr.org



Centro de recursos
africanistas de euskadi



Nazioarteko Elkartasuna
Solidaridad Internacional

DERECHOS DE LAS NIÑAS Y NIÑOS

SALUD- UNICEF publica el Estado de la Infancia en África 2008, una edición regional. Examina la situación de la supervivencia infantil en África y subraya la necesidad de colocar la salud infantil en el núcleo del programa para el desarrollo y los derechos humanos de la región.

[Informe en francés]

[Informe en inglés]

EDUCACIÓN- La Iniciativa de las Naciones Unidas para la Educación de las Niñas, UNGEI es el proyecto puntero para la educación de las niñas del programa Educación para Todos, y el principal movimiento para reducir la diferencia entre los géneros en la educación primaria y secundaria. La labor de UNGEI consiste en asegurar que para 2015, todos los niños y niñas del mundo puedan terminar su enseñanza primaria y que, para entonces, tengan el mismo acceso a todos los niveles educativos.

www.ungei.org

UNICEF publica su informe **“Un enfoque de la educación para todos basado en los derechos humanos”**.

[Informe]

La UNESCO lidera el movimiento mundial de **Educación para Todos, EPT** que apunta a satisfacer de aquí a 2015 las necesidades de aprendizaje de todos los niños, jóvenes y adultos.

www.portal.unesco.org/education

Chad. La educación bajo perfusión humanitaria.

Funcionamiento de la escuela pública de Karai, en Chad.

[Documento]

LOS NIÑOS Y LOS CONFLICTOS ARMADOS - En 1996 un estudio preparado para las Naciones Unidas por Graça Machel, una mujer de Mozambique, recomienda cómo proteger mejor a los jóvenes afectados por conflicto armado. Ahora, diez años después del reporte,

las agencias de la ONU, los organismos no gubernamentales y otros grupos están conduciendo la "revisión estratégica de Machel" para determinar los progresos. Los resultados de esta revisión han sido presentados en la Asamblea General de la ONU el 17 de octubre de 2007.

"¿Nos escucharán?" Las opiniones de jóvenes de zonas en conflicto.
[Informe]

Niños y niñas soldados. En África se calcula que cerca de 100.000 niños y niñas, algunos de ellos de apenas 9 años, tomaban parte en conflictos armados.

Muchos niños son reclutados por la fuerza por grupos armados en una gran cantidad de conflictos, pero la inmensa mayoría de los niños soldados son adolescentes de entre 14 y 18 años de edad que se alistan "voluntariamente". Sin embargo, las investigaciones muestran que existen varios factores que pueden explicar la decisión de participar en un conflicto armado y, en realidad, muchos de esos adolescentes consideran que prácticamente no tienen otra alternativa que alistarse. La propia guerra es un factor determinante. Las estructuras económicas, sociales, comunitarias y familiares a menudo se derrumban en situaciones de conflicto armado y en ocasiones unirse a las filas de los combatientes es la única manera de sobrevivir. Muchos jóvenes hablan del deseo de vengar la muerte o la violencia que han sufrido sus familiares a causa de la guerra como de una de las razones más importantes para alistarse.

La pobreza y la falta de acceso a la educación o al mercado laboral son factores adicionales ya que el alistamiento es a menudo percibido como la posibilidad de lograr unos ingresos. Junto a todo esto, existe el deseo de adquirir poder, posición o reconocimiento social. La presión de la familia o los amigos para alistarse por razones ideológicas o políticas o para honrar la tradición familiar también pueden ser factores a tener en cuenta. Algunas niñas soldados han explicado que se alistaron para huir de la servidumbre en el entorno doméstico, el matrimonio forzado o para escapar de la violencia, la explotación o el abuso doméstico cometidos contra ellas.

Organizaciones Africanas e Internacionales que luchan por el fin de los niños y niñas soldados

Ajedi-Ka es una organización del este de la República Democrática del Congo que trabaja en la identificación, la desmovilización y la reintegración de los niños soldados, y la justicia.

www.ajedika.org

Para prevenir guerras y genocidio, debe ser construida una cultura de paz. **UMECS, Movimiento Unido para el Fin de los Niños Soldados**, ayuda a construir una cultura de paz y promueve la educación, la rehabilitación y la reintegración de comunidad de niños y juventud afectada por el conflicto. Estos están entre nuestras estrategias críticas de terminar el servicio militar infantil.

Su programa de trabajo de programa está enfocado en Grandes Lagos-África Oriental y África Austral. Sobre todo están situados en Uganda, y se centran en el suministro educativo, psicosocial y el apoyo a niños, juventud y comunidades afectadas por el conflicto, la contribución a construir una cultura de paz, e incentivar el impulso de organizaciones de bases que sirvan a las necesidades de mujeres y niños vulnerables.

<Informe>

www.endchildsoldiering.org

Instituto de Estudios de Seguridad

www.iss.org.za

L'OPDE, Obra Humanitaria para la Protección y el Desarrollo de los Niños en Dificultades, es una asociación humanitaria que trabaja en la Burundi, Ruanda y la República Democrática del Congo.

Entre otras actividades, el proyecto EAFGA, Niños Asociados a las Fuerzas y Grupos Armados, es un programa de reinserción socio profesional con el objetivo de acoger a los jóvenes niños desmovilizados en un centro de aprendizaje de los oficios, contribuir a su educación escolar, y a la promoción de sus valores humanos y sociales.

www.opde.org/pages/rdc.html

“Niños soldados de aquí y de otra parte”, producido por Univerbal es un álbum-militante que tiene por objeto financiar por medio de las ventas dos organismos que luchan contra la utilización de los niños soldados. A través de el blog puede informarse de la aventura del joven colectivo que apoya este proyecto.

www.enfants-soldats.com

www.enfants-soldats.blogspot.com

Proyecto GRAM-Kivu

En la región de los Grandes Lagos, tras el inicio de los conflictos de R D el Congo hacen que haya millones de víctimas y desplazados a causa de la circulación y la proliferación de las armas ligeras y de las violaciones de los derechos de la persona, así como la utilización de los niños soldados en la guerra.

www.gramkivu.org

GUSCO es una organización no gubernamental ha estado funcionando en el distrito de Gulu, Uganda durante los últimos diez años. El trabajo de GUSCO se centra en el área de rehabilitación psicosocial de niños afectados por guerra ha sido sentido más allá de las fronteras de distrito Gulu.

www.gusco.org

La Red de organización no gubernamental de **Derechos de Niño de Uganda** es una coalición organizaciones de sociedad civiles. La misión del UCRNN es de facilitar la observancia de derechos de los niños en Uganda.

www.ucrnn.org/general/index.php

Otras referencias internacionales

La **Coalición para Parar el Uso de Niños Soldados** trabaja para prevenir el reclutamiento y el empleo de niños como soldados, asegurar su desmovilización y asegurar su rehabilitación y reintegración en la sociedad.

[Informe 2008] (En inglés)

www.child-soldiers.org

Aministía Internacional trabaja por los Derechos Humanos en todo el mundo. Analiza la situación de los Niños Soldados en el mundo y en África.

www.es.amnesty.org/camps/ns/

Save the Children trabaja por el bienestar de los niños y niñas es nuestra razón de ser y trabajamos para que sus derechos, reconocidos en la Convención sobre los Derechos del Niño de Naciones Unidas, sean una realidad en España y en todos los países del mundo, sin distinción de nacionalidad, origen o religión. Puedes consultar su área de trabajo en África, y dos videos en los siguientes enlaces.

www.savethechildren.org/countries/africa

www.savethechildren.org/campaigns/rewrite-the-future/multimedia.html

www.savethechildren.org/campaigns/rewrite-the-future/multimedia.html

"Viajeros de la noche" Para los niños y niñas que viven en el norte de Uganda, el conflicto armado, que dura ya 18 años, es un reino constante del terror, perpetrado por el grupo rebelde Ejército de Resistencia del Señor. Los rebeldes, la mayor parte de los cuales son niños y niñas combatientes, suelen atacar al atardecer. Rodean pequeños asentamientos de civiles o campamentos ocupados por personas desplazadas, y a continuación los atacan con el fin de robar alimentos y secuestrar tanto a niños y niñas como a adultos, con el fin de incrementar sus filas. Los niños y niñas son especialmente vulnerables a estos violentos ataques.

War Child es una red de organizaciones independientes, que trabajan a través del mundo para ayudar a niños afectados por la guerra. Trabaja en conflictos de diferentes áreas en el mundo entero, ayudando a cientos de los miles de niños cada año.

www.warchild.com

ChildVoice Internacional es una organización cristiana que procura restaurar las voces de niños hechos callar por la guerra. La organización trabaja en Uganda y actúa sobre la convicción que los niños rotos por la guerra pueden ser restaurados en comunidades seguras con el cariño, el cuidado, el asesoramiento espiritual y emocional, y la educación eficaz y la formación profesional.

www.childvoiceintl.org/index.html



Centro de recursos
africanistas de
euskadi



Nazioarteko Elkartasuna
Solidaridad Internacional

TRABAJO INFANTIL

Las estimaciones globales de la Organización Internacional de Trabajo sobre el trabajo infantil, indican que en el progreso de África hacia la eliminación de trabajo infantil se queda atrás otras regiones del mundo. África Negra tiene la mayor incidencia de niños económicamente activos - el 26.4%, entre 5-14 años, comparado al 18.8% de Asia y Océano Pacífico y el 5.1% de América Latina. Los desafíos persistentes de pobreza extendida y extrema, el alto aumento de población, el SIDA, las crisis pandémicas, recurrentes de alimentos, y el malestar político y el conflicto claramente exacerban el problema.

El trabajo frecuentemente constituye un obstáculo para la educación de los niños y las niñas. Garantizar que todos asistan a la escuela y que su educación sea de buena calidad son factores clave para evitar el trabajo infantil. Progreso para la infancia: un mundo apropiado para los niños y las niñas. **UNICEF** [Informe]

Proyecto Tackle - Combatir el trabajo infantil mediante la educación en 11 países: retirando a los niños del trabajo para integrarlos en la escuela.

[Informe]

De la explotación a la educación. Marcha contra el trabajo infantil
www.globalmarch.org



Centro de recursos
africanistas de
euskadi



Nazioarteko Elkartasuna
Solidaridad Internacional

DERECHOS DE LAS MINORÍAS SEXUALES

Las obligaciones internacionales de los Estados de respetar los derechos humanos de todas las personas, con independencia de su orientación sexual e identidad de género, se han articulado recientemente en torno a los Principios de Yogyakarta sobre la "Aplicación de la Legislación Internacional sobre Derechos Humanos en relación a la Orientación Sexual y la Identidad de Género".

Los principios se enunciaron y adoptaron unánimemente por un distinguido grupo de expertos en derechos humanos provenientes de diferentes regiones y con distintas trayectorias. Estos expertos incluyen jueces, académicos, una ex Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Procedimientos Especiales de Naciones Unidas, miembros de los órganos de los tratados, miembros de la sociedad civil y otros.

El Principio 2 de los Principios de Yogyakarta afirma el derecho de todas las personas a la igualdad ante la Ley sin que pueda existir discriminación por motivo de la orientación sexual o la identidad de género y específicamente confirma la obligación de los Estados de "abolir las legislaciones penales y de otra índole que prohíben, o que de hecho son utilizadas para prohibir, la actividad sexual consensuada entre personas del mismo sexo que están por encima de la edad legal de consentimiento, y asegurar que se aplica una misma edad de consentimiento tanto para las relaciones entre personas del mismo o de distinto sexo".

El Principio 6, afirma el derecho de todas las personas, con independencia de su orientación sexual o identidad de género, al disfrute de la vida privada sin interferencias arbitrarias o ilegítimas, y confirma la obligación de los Estados de "abolir las legislaciones penales y de otra índole que prohíben, o que de hecho son utilizadas para prohibir, la actividad sexual consensuada entre personas del mismo sexo que están por encima de la edad legal de consentimiento, y asegurar que se aplica una misma edad de consentimiento tanto para las relaciones entre personas del mismo o de distinto sexo".

Homofobia de Estado es un estudio mundial de las leyes que prohíben la actividad sexual con consentimiento entre personas adultas. La

investigación ha sido llevada a cabo por Daniel Ottosson, Universidad de Södertörn, en Estocolmo (Suecia), Mayo 2008.
<Informe>

OFF THE MAP – FUERA DEL MAPA es un documento on line que publica la Comisión Internacional de Derechos Humanos de Gays y Lesbianas. Analiza la situación en la que gobiernos, programas locales e internacionales de lucha contra el SIDA niegan derechos fundamentales a personas homosexuales en África, y la negación sobre esfuerzos para combatir la epidemia de SIDA.

<http://www.iglhrc.org>

Organizaciones Africanas e Internacionales que luchan por los derechos de gays, lesbianas, bisexuales, inter y transexuales.

El Proyecto de Igualdad Lesbiano y Gay [LGEP] es una organización no lucrativa, no gubernamental que lucha por el alcanzar la igualdad plena legal y social para la gente lesbiana y gay en Sudáfrica.

www.equality.org.za

www.gaysouthafrica.org.za

Minorías Sexuales Uganda es una Organización de Derechos humanos Intersexual para la igualdad de todos los ugandeses independientemente de su orientación sexual, sexual, edad, tribu o religión.

www.sexualminoritiesuganda.org

Gays y Lesbianas de Zimbabue (GALZ) fue fundada en 1990 con el objetivo de servir a las necesidades y los intereses de personas de LGBTI en Zimbabue e insistir en la tolerancia social de minorías sexuales y la derogación de legislación homófoba,

www.galz.co.zw

GALCK es una coalición de LGBTI de Kenia. El objetivo principal de la coalición es promover el reconocimiento, la aceptación y defender los derechos y los intereses de organizaciones LGBTI y sus miembros.

www.galck.org

La misión de **GayKenya** es ser un grupo de propugnación de derechos eficaz LGBTI, por el empleo de publicaciones, incluyendo la presencia en la Internet y medios de comunicación emergentes.

www.gaykenya.com

Behind de Mask es una iniciativa de comunicación alrededor de derechos LGBTI y asuntos en África. La organización considera la información y la tecnología de comunicación, y el activismo

independiente periodístico como sus instrumentos principales. Proporciona una plataforma para el cambio y el debate para grupos LGBTI, activistas, individuos y aliados.

www.mask.org.za

Coalición de Lesbianas Africanas, CAL, es una red de organizaciones comprometidas con la igualdad de lesbianas africanas y visibilidad. Trabajamos para transformar a África en un lugar donde todas las lesbianas disfrutaran de la gama completa de los derechos humanos, la seguridad de que se nos reconozca como ciudadanos de pleno derecho.

www.cal.org.za

La misión de la **Comisión Internacional de los Derechos Humanos de la Comunidad Gay y Lesbiana** es asegurar el pleno goce de los derechos humanos para todas las personas y comunidades objeto de discriminación o abuso en base a su orientación sexual, su identidad de género o a la expresión de su sexualidad en todos los aspectos, incluido el género; y/o a su estatus frente al VIH

www.iglhrc.org

La Asociación Internacional de Gays y Lesbianas es una federación mundial de grupos nacionales y locales dedicados a lograr la igualdad de derechos para las personas lesbianas, gays, bisexuales, transexuales e intersexuales (LGBTI) en todo el mundo.

Fundada en 1978, hoy tiene más de 600 organizaciones miembro. Cada continente y más de 90 países están representados. Los grupos miembros de ILGA van desde colectivos pequeños a agrupaciones de alcance nacional y ciudades enteras.

ILGA es al día de hoy la única federación comunitaria no gubernamental sin fines de lucro dedicada a instalar el problema de la discriminación sexual como un tema mundial.

www.ilga.org



Centro de recursos
africanistas de
euskadi



Nazioarteko Elkartasuna
Solidaridad Internacional

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

La red de Intercambio Internacional por la Libertad de Expresión o IFEX, es una red dinámica que vigila, promueve y defiende la libertad de expresión en todo el mundo.

Es una red mundial de 71 organizaciones no gubernamentales, fundada en 1992, cuyo objetivo es defender los derechos de libertad de expresión. Emplea el poder de Internet para intercambiar información rápidamente y movilizar acciones relativas a la libertad de la prensa, la censura de Internet, la legislación de información libre, la difamación criminal, la concentración de los medios y ataques a los periodistas y escritores, la defensa de los Derechos humanos.

Se reconoce al derecho a la libertad de expresión, consagrado en el artículo 19 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, como un componente vital de cualquier democracia que funcione. Cuando los periodistas son muertos, los periódicos proscritos, las estaciones de radio cerradas y los promotores de la libre expresión encarcelados, a los ciudadanos se les niega el acceso a la información que necesitan para participar en las decisiones que afectan sus vidas y comunidades. En estas condiciones, también se niega a los ciudadanos la seguridad de un ambiente que permita el libre ejercicio de sus derechos humanos.

IFEX juega un papel clave en enfrentar las amenazas a la libre expresión al denunciar las infracciones y crear conciencia de los peligros que enfrentan en muchos países las personas que dan a conocer las noticias o critican a figuras poderosas.

www.ifex.org

Periodista en peligro, JED, es una organización independiente y no partidaria creada en Kinshasa por la iniciativa de un grupo de periodistas congoleños (RDC) y dedicada a la defensa y a la promoción de la libertad de la prensa primero en RDC y después, mayo de 2003, en ocho otros países de África central formados por el OMAC (Organización de los Medios de comunicación de África Central) cuya sede está en Bujumbura, Burundi. Los 8 otros países sobre los cuales se extiende el mandato de JED son los siguientes: Burundi, Camerún, el Congo-Brazzaville, Gabón, Guinea Ecuatorial, la República Centroafricana, Ruanda y Chad.

www.jed-afrique.org

Instituto de Libertad de Expresión lucha para la defensa de la libertad de expresión, por un acceso igualitario a la información y al conocimiento, y por la diversidad de medios de comunicación. Luchas activamente para asegurar el flujo libre de información.

www.fxj.org.za

La Unión de Periodistas de África del Oeste - UAJO es la organización más antigua y subregional de periodistas en África. Fue creada en Dakar el 21 de junio de 1986 por la asociación y sindicatos nacionales de periodistas de 16 países de África del Oeste. Los países miembros son Benín, Burkina Faso, Cabo Verde, Costa de Marfil, Gambia, Ghana, Guinea, Guinea Bissau, Liberia, Malí, Níger, Nigeria, Senegal, Sierra Leona y Togo.

www.ujaowaja.org

El Instituto de Medios de comunicación del África austral, MISA es una organización no gubernamental con 11 países miembros de la Comunidad de Desarrollo de África Austral, SADC. Oficialmente lanzado en septiembre de 1992, MISA enfoca su actividad en la necesidad de promover medios de comunicación libres, independientes y pluralistas. MISA busca vías para promover el flujo libre de información y cooperación entre trabajadores de medios de comunicación, como un medio principal de nutrir la democracia y derechos humanos en África.

www.misa.org

Derechos de Medios de Comunicación, MRA, fue establecida en 1993 como una organización independiente, no gubernamental, sin fines de lucro para el objetivo de promover y proteger la libertad de medios de comunicación y la libertad de expresión en Nigeria.

www.mediarightsagenda.org